

奈良市民憲章

奈良は日本のふるさと、美しい自然とすぐれた文化遺産を守り、古都に生かすものにふさわしい自覚と誇りに生きましよう。

奈良市民だより

No. 429

市民のうごき

11月15日現在(前月比増)
人口 289,135人(327)
男 140,381(103)
女 148,754(224)
世帯数 91,594(50)

生涯教育日本一へ公民館網充実
12の地区公民館整備
学習・友情・奉仕を柱に活用

人はその生涯を通じて学ぶことが大切です。市では日本一生涯教育の行きとどいたまちづくりをめざして施策を進めています。そのため、昭和

四十五年からその拠点となる地区公民館づくりを一中学校区一館をめざして積極的に進めてきました。また各公民館

にも施設をフルに活用して「市民総学習」をはかった結果、昭和五十三年度のまとめ

によると、その延べ利用者数は年間実に三十八万九千人に達し、市の総人口を軽く上回るといふ盛況を呈しました。

着々すすむ公民館づくりは昭和四十五年の南部公民館を

はじめに、同四十六年に西部公民館、同四十七年に三笠と田原公民館、同四十八年に

幅広く展開され、年中いろいろな教室や講座を開いて、老若男女が自主的に行なう活動とともに施設をフルに活用して

果、昭和五十三年度のまとめによると、その延べ利用者数は

奈良市の全住民が一年に一回の割合で地区公民館を利用したことになります。

昭和五十三年度公民館利用の内訳は、公民館主催の各種

学習に参加した人が七万六千人、自治会活動をはじめ各種

社会教育関係など自主団体の学習や会合などに利用した人



欧風様式に完成した京西公民館 「下」開館のテープを切る鎌田市長



五重塔を水幕に包んで四市消防の総合演習

公民館を利用しての市民学習は年を追って盛んになり、昭和四十九年度に二十三万三千人だった利用者が、同五十

三年度には三十八万九千人もの人を利用するという驚異的な数字になりました。これは

奈良市の全住民が一年に一回の割合で地区公民館を利用したことになります。

昭和五十三年度公民館利用の内訳は、公民館主催の各種

学習に参加した人が七万六千人、自治会活動をはじめ各種

社会教育関係など自主団体の学習や会合などに利用した人

北和4市の消防

地震に備えて 総合訓練実施

奈良・天理・大和郡山・生駒の四市で組織する北和都市連合協議会(会長鎌田市長)の第十三回消防総合訓練が、十一月二十二日午前七時から興福寺五重塔を中心に行なわれまし

た。「滋賀県南部を震源地とする大規模な地震が発生。奈良地方も多数の家屋が倒壊し、

火災が発生、つぎつぎと延焼。国宝建造物の興福寺五重塔と東金堂へ飛び火した」と

の想定。小雨降る中で鎌田市長はじめ四市の首脳、消防・防災関係者、市民、観光客ら多数が見守るうち、四市から

消防隊員六十二人と、ハシゴ車五台をふくむ十二車両が出動。

まず地元奈良市の消防隊が消火活動。つづいて災害拡大のおそれがあると判断した奈良市長は、統一された周波数の

消防無線で北和都市連合の特別応援出動を要請。三市から

協力隊がそれぞれ十分以内で到着。奈良市自慢の四十級級のハシゴ車をはじめ、各市

のハシゴ車がスルスルと伸びていっせいに放水。鮮やかな連

帯の活用は全国的にトップレベルにあるといえます。

市がかねて六条地区に建設していた京西(けいせい)公民館がこのほど完成し、十一月

十六日鎌田市長、坂本市長、坂本市議会副議長をはじめ関係者

ら約五百人が出席して完工式をあげました。

テイクカットのあと鎌田市長は「地元協力でありつづいて京西公民館が完成しました。人の道を感じにする道場とし

て活用し、真に幸せなまちづくりの拠点にしてみたい」とあいさつ。これに対し

松久保秀雄都府県地区自治連合会長が「設備のよく整った公民館で、住民は本当に喜んで

います。社会教育の道場として大いに活用させていただきます」とお礼の言葉を述べました。

同館は六条小学校の北側、市内六条町一五三七の二六にあり、欧風のしなやかな建物で、中学校区に一つずつ設ける地区公民館の十二番目。

鉄筋コンクリート造り二階建て、延べ床面積五百五平方

尺。講座室、談話室、図書室、料理教室、和室などが整い、館の南側にはテニスコ

ート一面が設けられ、地区住民の人気を呼んでいます。

奈良市消防へ 消防 長官表彰

「日本一火事の少ないまちづくり」を目指し、市の全力を傾注して予防消防に努めている奈良市は、過去十年間全

国の同規模都市ではずば抜けて火災発生件数が少ないという実績を挙げましたが、これ

をたたえて十一月一日付けで近藤隆之消防庁長官から市消防本部・消防団に表彰状と盾

が贈られました。この表彰は十一月二十六日鴻ノ池グラウンドで行なわれた市消防団非常召集訓練のとき、鎌田市長から消防職員・

守ろう人権許すな差別

人権意識高揚呼びかけ

4日～10日 人権週間

十二月十日は「人権デー」です。一九四八年十二月十日、パリで開かれた国際連合総会で「世界人権宣言」が満場一致で採択された日を記念して、国際連合本部をはじめ各国で人権擁護活動を進めるための各種行事が行なわれます。

わが国では、十二月四日から同十日までを「人権週間」として、法務省と全国人権擁護委員連合会が主催で関係機関、団体と協力して人権の尊重、差別の撤廃を實踐する行事を展開します。ことしはその三十一回目。

奈良地方方法務局と奈良県人権擁護委員連合会でも、県下各市町村や各種関係機関の協力のもと、各地に「守ろう人権 許すな差別」の懸垂幕をかかげるほかポスター、広報紙、広報車、有線放送などで広く県民に人権意識の高揚を呼びかけます。またこの週間に、特設人権相談所を県内各地で開設します。

今年「四つの柱」で

奈良地方方法務局と奈良県人権擁護委員連合会では、ことしは「四つの柱」を重点目標に掲げて、人権の尊重を徹底して強調することにしています。

◎人権の共存——互いに相手の立場を考慮して豊かな人間関係をつくらう。

このころでは、国民の間に基本的な人権の思想が普及し、自分の立場を擁護する権利意識の高まりはめざましいものがあります。

しかし、一方において自分の権利のみを主張するあまり他人の立場、いかえれば他人の基本的な人権を尊重すべきことを忘れたり、おろそかにしていることがままあります。これは社会生活の平和を乱すものであり、大変残念なことです。

そこで、自分の権利を主張

重、差別の撤廃を實踐する行事を展開します。ことしはその三十一回目。

奈良地方方法務局と奈良県人権擁護委員連合会でも、県下各市町村や各種関係機関の協力のもと、各地に「守ろう人権 許すな差別」の懸垂幕をかかげるほかポスター、広報紙、広報車、有線放送などで広く県民に人権意識の高揚を呼びかけます。またこの週間に、特設人権相談所を県内各地で開設します。

することは当然であるけれども、同時に同じ権利が自分以外のすべての人にも等しく認められており、お互いに相手の立場を考慮することにより正しい人権意識を育て、豊かな人間関係をつくっていくことが、いかに重要であるかを強調しています。

◎部落差別の解消——たちき

人権擁護委員がいつでも相談に人権を侵害されて悩んでいることはありませんか。そんな場合は、いつでも人権相談にお越しください。市内には、法務大臣から委嘱された下表の十一人の人権擁護委員が、常時自宅で人権相談に応じてくれます。また、毎週金曜日には市役所市民相談室で「人権相談」を開設していますので遠慮なく利用してください。

奈良市内の人権擁護委員 (敬称略)

氏名	住所	電話
石原 フ ジ	坊屋敷町	22-0630
植松 宗 平	秋篠新町	45-4760
東雲 茂 男	西九条町	61-7332
狭川 明 俊	水門町	23-3281
赤堀 綾 子	紀寺東口町	22-2056
荒木 武 男	畑中町	22-3380
高石 武一郎	百楽園四丁目	45-2647
米浪 勝之助	登美ヶ丘三丁目	45-2915
細田 宏	南京終町	61-8808
松田 一 雄	東之阪町	24-3185
小川 タニ子	上清水町	22-9363

泥棒と交通事故

年末年始に自衛策を

十二月は歳末経済活動が激しく、ボーナスシーズンが加わってなにかと大金の動きが目立つ時期です。加えて年末年始へと心のゆるむむ時だけに人混みをねらうスリや銀行・郵便局客をねらうひったくりなどが横行、一方では

交通事故がとくに多発する時期でもあります。そこで奈良警察署と奈良防犯協議会では、今年も十二月一日から新春一月十五日まで年末年始防犯運動を展開し、家族ぐるみ、地域ぐるみでどろぼうへの自衛、交通事故の防止に取り組む、明るい平和な新年をめざす防犯体制を強化します。

ちよつとの留守でも必ず戸締まりをする。▼外出するときは隣近所に声をかけて。▼戸締まりは主観のほかにも補助錠もかける。

▼忍び込み
夜は早目に戸締まりをし、寝る前にもう一度確かめる。▼夜間は、外は明るく、家中は暗くする。▼なるだけ防犯ベルを取りつける。

児童の人権尊重

児童の人権尊重

昭和五十一年から同六十年までの十年間は「婦人の十年」として、内閣総理大臣を本部長とする婦人問題企画推進本部が設置され、国際婦人年世界会議における決定事項の国内政策への取り入れや、その他婦人に関する施策の総合的かつ効果的な推進をはかることとしていました。

婦人の地位は戦後の法制上の改革と民主主義思想の浸透によって著しく向上しました。しかし、長い歴史を通じて

交通事故がとくに多発する時期でもあります。そこで奈良警察署と奈良防犯協議会では、今年も十二月一日から新春一月十五日まで年末年始防犯運動を展開し、家族ぐるみ、地域ぐるみでどろぼうへの自衛、交通事故の防止に取り組む、明るい平和な新年をめざす防犯体制を強化します。

ちよつとの留守でも必ず戸締まりをする。▼外出するときは隣近所に声をかけて。▼戸締まりは主観のほかにも補助錠もかける。

▼忍び込み
夜は早目に戸締まりをし、寝る前にもう一度確かめる。▼夜間は、外は明るく、家中は暗くする。▼なるだけ防犯ベルを取りつける。

農業委員選挙人名簿登録申請を

新春十日までに

市の農業委員会委員選挙人名簿作成のための申請書を一月一日現在で提出してもらいます。つぎに該当する人は一月十日までに選挙人名簿登録申請書を農業委員会を通じて市選挙管理委員会へ提出してください。

昭和五十五年一月一日現在奈良市内に住所があり、満

交通事故がとくに多発する時期でもあります。そこで奈良警察署と奈良防犯協議会では、今年も十二月一日から新春一月十五日まで年末年始防犯運動を展開し、家族ぐるみ、地域ぐるみでどろぼうへの自衛、交通事故の防止に取り組む、明るい平和な新年をめざす防犯体制を強化します。

ちよつとの留守でも必ず戸締まりをする。▼外出するときは隣近所に声をかけて。▼戸締まりは主観のほかにも補助錠もかける。

▼忍び込み
夜は早目に戸締まりをし、寝る前にもう一度確かめる。▼夜間は、外は明るく、家中は暗くする。▼なるだけ防犯ベルを取りつける。

千年の森 定千年の木

市農林課へお知らせ

市と「市の山を豊かな緑にする会」では、森の中の街づくりとして「千年の森、千年の木」を選定し、保護育成することにいたしました。

おむね三百年以上たっている森や木。
千年の森、千年の木を育成することに所有者の協力が得られるもの。

これらの要件に合う森や木が近くにある場合は市農林課へお問い合わせください。

交通事故がとくに多発する時期でもあります。そこで奈良警察署と奈良防犯協議会では、今年も十二月一日から新春一月十五日まで年末年始防犯運動を展開し、家族ぐるみ、地域ぐるみでどろぼうへの自衛、交通事故の防止に取り組む、明るい平和な新年をめざす防犯体制を強化します。

ちよつとの留守でも必ず戸締まりをする。▼外出するときは隣近所に声をかけて。▼戸締まりは主観のほかにも補助錠もかける。

▼忍び込み
夜は早目に戸締まりをし、寝る前にもう一度確かめる。▼夜間は、外は明るく、家中は暗くする。▼なるだけ防犯ベルを取りつける。

千年の森 定千年の木

市農林課へお知らせ

市と「市の山を豊かな緑にする会」では、森の中の街づくりとして「千年の森、千年の木」を選定し、保護育成することにいたしました。

おむね三百年以上たっている森や木。
千年の森、千年の木を育成することに所有者の協力が得られるもの。

これらの要件に合う森や木が近くにある場合は市農林課へお問い合わせください。

交通事故がとくに多発する時期でもあります。そこで奈良警察署と奈良防犯協議会では、今年も十二月一日から新春一月十五日まで年末年始防犯運動を展開し、家族ぐるみ、地域ぐるみでどろぼうへの自衛、交通事故の防止に取り組む、明るい平和な新年をめざす防犯体制を強化します。

ちよつとの留守でも必ず戸締まりをする。▼外出するときは隣近所に声をかけて。▼戸締まりは主観のほかにも補助錠もかける。

▼忍び込み
夜は早目に戸締まりをし、寝る前にもう一度確かめる。▼夜間は、外は明るく、家中は暗くする。▼なるだけ防犯ベルを取りつける。

千年の森 定千年の木

市農林課へお知らせ

市と「市の山を豊かな緑にする会」では、森の中の街づくりとして「千年の森、千年の木」を選定し、保護育成することにいたしました。

おむね三百年以上たっている森や木。
千年の森、千年の木を育成することに所有者の協力が得られるもの。

これらの要件に合う森や木が近くにある場合は市農林課へお問い合わせください。

交通事故がとくに多発する時期でもあります。そこで奈良警察署と奈良防犯協議会では、今年も十二月一日から新春一月十五日まで年末年始防犯運動を展開し、家族ぐるみ、地域ぐるみでどろぼうへの自衛、交通事故の防止に取り組む、明るい平和な新年をめざす防犯体制を強化します。

ちよつとの留守でも必ず戸締まりをする。▼外出するときは隣近所に声をかけて。▼戸締まりは主観のほかにも補助錠もかける。

▼忍び込み
夜は早目に戸締まりをし、寝る前にもう一度確かめる。▼夜間は、外は明るく、家中は暗くする。▼なるだけ防犯ベルを取りつける。

奈良の針灸師に修了証を贈る中国劉敏組長(左)



中国の針灸医師ら 秘術伝授して帰国

本場中国のハリ・キウウ医学を指導するため奈良市を訪れていた西安市針灸講習学組(組長劉敏西安市中心医院院長)は講習全日程を終わり、十一月二十三日午後一時から市内登大路町奈良商工会議所で閉講式を行ないました。式には健田市長、劉敏組長はじめ講習組六人、講習を受けた市アン・マツサージ指任師会の人たち六十人が出席しました。

まず劉敏組長が受講者四十九人分全員の修了証を代表の

ごくろうさんでした

市内高御門町中山市雄氏(67歳、市アン・マツサージ指任師会会長)に贈ったあと、健田市長はじめ市民皆さんの熱情あふれるご招待によりハリ・キウウの医学を伝えるため奈良市を訪問させてくださいました。講習会ではハリ・キウウの操作方法、臨床などよく習得してもらったため講習、実践、討論を何度ももった。終始まじめに熱心に受講されうれしく思います」とあいさつ。

健田市長は「ハリ・キウウの医学を奈良にきて指導していただくという無理なお願いであったが、中国側のご好意で快く引き受けていただいた。これは異例のことです。おかげで今日までたく受講を終えることができた。千三百年の友誼ある奈良・西安両市なればこそである。膚から膚へ中国ハリ・キウウ医学の神髄を伝えていただいた。その好意に報いるため伝えられた医学の活用を期してまいります」とお礼を述べました。受講者を代表して中山市雄氏は「目の不自由な私たちのために、中国からおこしいいただき、心温まるご指導を受けることができましたことは、私たちに夢のような喜びです」と感謝の気持ちを述べました。

一行は滞在中、市内の針灸師に対する講習会や「みどりの家診療所」での診療指導にあたり、一般医師、歯科医、針灸師らと相互研修、さらに天理よろづ相談所病院などで西洋医学を学習。閉講式の後と一行は東京、京都を訪問し、二十八日再び奈良市役所を訪れて健田市長に帰国のあいさつをし、針灸関係者ら多数の見送りをうけて二十三日ふりに帰国されました。

式の後一行は東京、京都を訪問し、二十八日再び奈良市役所を訪れて健田市長に帰国のあいさつをし、針灸関係者ら多数の見送りをうけて二十三日ふりに帰国されました。

師に対する講習会や「みどりの家診療所」での診療指導にあたり、一般医師、歯科医、針灸師らと相互研修、さらに天理よろづ相談所病院などで西洋医学を学習。閉講式の後と一行は東京、京都を訪問し、二十八日再び奈良市役所を訪れて健田市長に帰国のあいさつをし、針灸関係者ら多数の見送りをうけて二十三日ふりに帰国されました。

市教育委員会と市中学校体育連盟、市柔道協会主催の市中学学年別柔道大会

熱戦を展開する中学学年別柔道大会

式の後一行は東京、京都を訪問し、二十八日再び奈良市役所を訪れて健田市長に帰国のあいさつをし、針灸関係者ら多数の見送りをうけて二十三日ふりに帰国されました。

市民スポーツ開放日

十二月の市民スポーツ開放日がつぎのよう十五日午前中に行なわれますが、当日午後一時から四時まで新しい試みとして市・県両球協会の共同卓球教室が開かれ、元世界卓球チャンピオンの長谷川元彦・伊藤繁雄両選手が指導にあたります。両選手の体験に基づき基礎技術の習得から効果的な練習方法などの手ほどきや模範試合があります。卓球を始めたい人、いっそうの技術を身につけたい人にとってはまたとない好機です。家族づれの参加も歓迎します。参加料はいりません。午前中は今まで通りの市民スポーツ開放日行事。

卓球 十二月十五日(土) 午前九時～正午

【注意】クラブ活動による参加は認めません。運動くつは必ず持参。

「防災の重責果そう」 市消防団の非常召集訓練

十一月二十六日からはじまった秋の全国火災予防運動を前に



召集訓練で出動した消防団員を服装点検する健田市長

消防制服に身を固めた健田市長はじめ高橋一郎市消防団長以下本・分団二十団から六百六十七人、市三役、消防職員ら総勢六百七十七人が整列。人員報告について健田市長が訓示し、このあと服装点検を行ないました。

ついで分団ごとに行進や規律の訓練を一時間にわたって行ない、われわれのまちはわれわれの手で守ろうとの決意を固め、防災の重責に身をもって立ち向かうことを確認しました。

海の幸に大人気 小浜市の「物産と観光展」



海にめぐまれた小浜市の市民にとってはすでに大人気、開場と同時に主婦ら約三百人がドッと押しかけ、会期中ほとんど引きも切らず満員。

会場には小浜特産の小ダイのささづけ、若狭カレー、カニ、和紙、若狭鏡、若狭メノウがところ狭しと並べられていました。味コーナーでは、若狭のナマの味を知ってもらおうとハマチ、イカ、甘エビなどの鮮魚がずらり、また焼きサバやタイずしの調理実演と即売が行なわれ好評でした。写真も新鮮な海の幸に好評の即売会場。

創立功労者の
顕彰碑除幕も

飛鳥幼稚園の
50周年祝賀会

市立飛鳥幼稚園(紀寺町)の創立五十周年祝賀会が十一

初めて手話
コーラスも

三笠公民館文化祭

市立三笠公民館(大宮町)では同公民館グループ協議会との共催で十一月十七、十八両日に文化祭を催しました。この文化祭は同公民館を利用して各教室やグループが一年間の学習や成果を披露するもので、今年で三回目。作品展示室にあてられた講座や和室には楽面・版画・生花など日ごろ心をこめて学習・制作した作品がとろとろと並び、見ると見る人の目を惹きつけました。十八日は体育室で芸能発表が行なわれ、琴の演奏、民謡、詩吟

市役所へのご用件は

電話 〇二二二番へ

市役所へのご用件は電話サービスセンター(電話代表 〇二二二番)へ。電話一本で戸籍の謄抄本、付票や住民票の写しなどが、早急に請求できます。また市役所へ行くいろいろな要望、苦情、問い合わせなども電話で気軽に用が足せます。また夜間や休日のご用件は、留守番電話をどしどし利用してください。

電話サービスセンター

福祉事業に 百万円

天野さんが浄財

市内油阪東町三八六の天野辰雄さん(57歳・会社社長)が十一月七日市役所に健田市長を訪ね「福祉事業に役立ててください」と百万円を寄付されました。

姉妹都市・
福井県小浜市

光展が十一月二十日と二十一日に西部公民館で開かれました。「お水取り」と「お水送り」で結ばれた両市の縁を永くつむまじくと願って今回で十二回目。

初日の二十日の開場式には、奈良市側から健田市長、坂本市議会副議長ら、小浜市

からは東野収入役、小谷市議会議長ら両市関係者らが出席。健田市長は「両市は歴史の因縁に結ばれ、千二百年前から仲良くしている。今日は海の物産を奈良市民にサービし、友好の心を伝えてくださることになった」とあいさつ。このあと健田市長と東野

式の後一行は東京、京都を訪問し、二十八日再び奈良市役所を訪れて健田市長に帰国のあいさつをし、針灸関係者ら多数の見送りをうけて二十三日ふりに帰国されました。

熱戦を展開する中学学年別柔道大会

式の後一行は東京、京都を訪問し、二十八日再び奈良市役所を訪れて健田市長に帰国のあいさつをし、針灸関係者ら多数の見送りをうけて二十三日ふりに帰国されました。

初めて手話
コーラスも

三笠公民館文化祭

市立三笠公民館(大宮町)では同公民館グループ協議会との共催で十一月十七、十八両日に文化祭を催しました。この文化祭は同公民館を利用して各教室やグループが一年間の学習や成果を披露するもので、今年で三回目。作品展示室にあてられた講座や和室には楽面・版画・生花など日ごろ心をこめて学習・制作した作品がとろとろと並び、見ると見る人の目を惹きつけました。十八日は体育室で芸能発表が行なわれ、琴の演奏、民謡、詩吟

市役所へのご用件は

電話 〇二二二番へ

市役所へのご用件は電話サービスセンター(電話代表 〇二二二番)へ。電話一本で戸籍の謄抄本、付票や住民票の写しなどが、早急に請求できます。また市役所へ行くいろいろな要望、苦情、問い合わせなども電話で気軽に用が足せます。また夜間や休日のご用件は、留守番電話をどしどし利用してください。

電話サービスセンター

